

# Außerklinische Intensivpflege und Heimbeatmung

Ganzheitliche Begleitung von Patienten und Angehörigen  
in einer intensivmedizinischen Pflegesituation





**Im Mittelpunkt unseres Engagements  
stehen von Krankheit betroffene Menschen  
sowie deren An- und Zugehörige**



## Ganzheitliche Begleitung von Patienten und Angehörigen in einer intensivmedizinischen Pflegesituation

### Unser Leitbild und unsere Philosophie

---

Seit 1991 pflegen und betreuen wir kranke, schwerstkranke, ältere und behinderte Menschen in ihrem häuslichen Umfeld. Aus dieser langjährigen Erfahrung leiten wir unseren Anspruch und unsere gesellschaftliche Verpflichtung ab, für unsere Patienten Versorgungsformen zu bieten, die es ihnen ermöglichen, sicher und in möglichst hoher Lebensqualität zu Hause gepflegt werden zu können. Wir lassen uns in unserem Handeln von dem Ideal einer ganzheitlichen, individuellen, modernen und vernetzten Versorgung leiten und achten besonders auf ihre persönliche Selbstbestimmung. Unser Ziel ist es, von Krankheit betroffenen

Menschen ein Leben in einem normalen häuslichen Umfeld zu ermöglichen. Dabei verstehen wir uns als Gast des Patienten in seiner Wohnung. Wir orientieren uns an den sozialen, kulturellen und religiösen Hintergründen der zu pflegenden Personen und achten auf die Selbstbestimmung des Einzelnen und respektieren seine individuelle Lebensführung. Neben den klassischen Versorgungsformen bieten wir auch spezialisierte Krankenpflege im Bereich der häuslichen Intensivpflege und außerklinischen Beatmung (Heimbeatmung) an. Hierbei können wir ebenso auf eine mehrjährige Erfahrung zurückblicken.

### Wie wir arbeiten

---

*Unsere pflegerischen Versorgungsleistungen in der Intensivpflege und in der Heimbeatmung umfassen alle Tätigkeiten der Grund- und Behandlungspflege. Wir arbeiten in einem therapeutischen Netzwerk für Sicherheit und hohe Versorgungsqualität.*

Neben der Grund- und Behandlungspflege bieten wir ergänzend auch hauswirtschaftliche Dienstleistungen an. Unter Behandlungspflege verstehen wir dabei die medizinisch-diagnostische und die therapeutische Assistenz für den Arzt, damit die Behandlungsziele erreicht und gesichert werden können. Alle behandlungspflegerischen Tätigkeiten bedürfen der Weisung der Ärzte.

Alle pflegerischen Tätigkeiten werden bei uns ausschließlich durch examiniertes Pflegefachpersonal durchgeführt. Wir arbeiten mit feststehen-

den Pflorgeteams. Unsere Pflorgeteams werden durch eine eigens dafür qualifizierte Fachbereichsleitung geführt. Damit erreichen wir eine sehr hohe Versorgungskontinuität. Die Versorgung findet in der Wohnung des Patienten statt. Darüber hinaus haben wir die Möglichkeit, die Versorgung innerhalb von speziellen und barrierefrei gestalteten Wohngemeinschaften zu realisieren. Wir arbeiten in einem therapeutischen Netzwerk, zu dem neben den behandelnden Ärzten und Kliniken ein fester Stamm von Therapeuten (Ergo-, Physio-, Logotherapeuten) sowie weitere Versorger, Sanitätshäuser, Beatmungs- und Ernährungsteams gehören. Durch die langjährige Zusammenarbeit und Erfahrung im Netzwerk haben wir uns von der Leistungsfähigkeit und -qualität unserer Partner überzeugen können.



## Wir bewegen Pflege!

Die situationsgerechte Bewegungsförderung in jeder Phase des Pflegeprozesses ist uns ein selbstverständliches Anliegen, ebenso wie die Erfüllung der kleinen Wünsche, damit der Anschluss zur „Welt draußen“ nicht verloren geht.

Wir arbeiten grundsätzlich nach den Grundprinzipien der Bewegungskonzepte von Kinästhetik, Feldenkrais und Bobath im Sinne einer *neuroplastischen Pflege*. Es ist uns ein besonderes Anliegen, unsere Patienten entsprechend ihrer Ressourcen in den Bewegungsmöglichkeiten zu

unterstützen sowie ihre Wahrnehmungsfähigkeit zu fördern. Unsere Mitarbeiter sind daher in diesen Bewegungskonzepten geschult und können so die Patienten während der täglichen pflegerischen Arbeit im Verständnis für das eigene Bewegungsverhalten unterstützen. So können die Patienten lernen, trotz krankheitsbedingter Einschränkungen, sich selbst mit ihren Bewegungsmöglichkeiten zu entdecken. Die Gestaltung des Bewegungsdialoges steht im Mittelpunkt unserer pflegerischen Arbeit.

## Krankheitsbilder

Durch die schwere und häufig auch plötzlich eintretende Krankheit verändert sich das Leben unserer Patienten und der Angehörigen für immer. Eine Einschätzung, ob und in welchem Umfang eine Versorgung möglich wird, kann nur individuell und gemeinsam mit dem Arzt, dem therapeutischen Umfeld und unseren Mitarbeitern erfolgen. Grundsätzlich können Patienten mit folgenden Krankheitsbildern in der häuslichen Intensivpflege und außerklinischen Beatmung (Heimbeatmung) von uns versorgt werden:

- schwere respiratorische Erkrankungen und Einschränkungen mit invasiver und nicht invasiver Beatmung (z. B. COPD)
- Pflege von tracheotomierten Patienten
- neurologisch schwerstveränderte Patienten (Patienten im Koma, Wachkoma und Patienten mit apallischem Syndrom, nach Schlaganfall)
- neuromuskuläre Erkrankungen wie ALS
- hohe Querschnittslähmung/Tetraplegie
- Patienten mit ausgeprägten ulzerierenden/ex-ulzerierenden Wunden und/oder Tumoren



## Wohnen in einer Wohngemeinschaft

In manchen Fällen ist es nicht möglich, eine qualifizierte intensivpflegerische Versorgung zu Hause zu realisieren. Einerseits sind die baulichen Gegebenheiten nicht geeignet und/oder die Versorgung zu Hause führt zu außergewöhnlichen Belastungen für die Familie und die Angehörigen. In solch einer für alle Beteiligten unbefriedigenden Situation bieten wir Ihnen die Intensivpflege und die Heimbeatmung auch in einer Wohngemeinschaft an. Hierfür stehen die Wohngemeinschaften „Horizonte“ und „Am Hügel“ der Help GmbH zur Verfügung. Die pflegerische Versorgung wird durch unseren Pflegedienst erbracht.



## Eckdaten der Wohngemeinschaft

- Die Begrenzung auf maximal sechs Bewohner in der Wohngemeinschaft sorgt für Individualität.
- Die Wohngemeinschaften sind behaglich und zugleich modern eingerichtet sowie technisch hervorragend ausgestattet.
- Alle Zimmer können nach eigenen Vorstellungen gestaltet werden.
- Die Wohngemeinschaften verfügen über einen großen Gemeinschaftsbereich, der eine Kommunikations- und Begegnungszone untereinander und mit den Angehörigen schafft.
- Die Sanitärbereiche sind barrierefrei und modern.
- In allen Bereichen der Wohngemeinschaften ist ein integriertes Notrufsystem verfügbar.
- **Wir gewährleisten eine Intensivpflege rund um die Uhr.**





**Die Wohngemeinschaften sind behaglich und zugleich modern eingerichtet sowie technisch hervorragend ausgestattet.**



**Wir bewegen Pflege.**  
Seit 1991.

**Ambulante Pflege | Intensivpflege**  
**Außerklinische Beatmung | Palliative-Care**



Große Ackerhofsgasse 10 | 99084 Erfurt  
Fax 0361 5 66 22 23 | [info@pflegezentrum-erfurt.de](mailto:info@pflegezentrum-erfurt.de)  
[www.pflegezentrum-erfurt.de](http://www.pflegezentrum-erfurt.de)

## Unsere Leistungen

- ambulante Kranken- und Altenpflege (Grundpflege, Behandlungspflege und Verhinderungspflege, parenterale und enterale Ernährung)
- häusliche Intensivpflege (bei Bedarf mit Heimbeatmung oder Sauerstofftherapie bis zu 24 h am Tag zu Hause oder in einer Wohngemeinschaft)
- Palliativversorgung
- zusätzliche Betreuungsleistungen
- Beratungseinsätze gemäß Pflegeversicherung
- hauswirtschaftliche Versorgung

**Telefon Tag & Nacht 0361 5 66 22 22**

